

COMENTARIOS

Un panorama laboral de contrastes

En el último informe del INE, correspondiente al trimestre abril-junio de 2024, a nivel nacional, la tasa de desempleo se establece en un 8,3%, una ligera disminución de 0,2 puntos porcentuales en comparación con el mismo trimestre del año anterior. Este leve descenso es un indicio alentador, atribuido en parte al crecimiento del empleo en sectores claves del mercado laboral. Sin embargo, la informalidad laboral ha alcanzado un 28,2%. Este incremento refleja una alarmante tendencia hacia la precarización del empleo, una sombra que oscurece las cifras positivas.

La Región de Arica y Parinacota presenta una narrativa distinta pero igualmente significativa. Con una tasa de desempleo del 7,3%, inferior a la media nacional, la región muestra una disminución de 0,4 puntos porcentuales respecto al mismo período del año anterior. Este progreso se debe al crecimiento en sectores estratégicos como la salud, la minería y los servicios de alojamiento. Además, Arica y Parinacota ha logrado una reducción notable en la ocupación informal, que ha descendido en 3,7 puntos porcentuales, ubicándose ahora en un 32,5%. Sin embargo, el cuadro no es uniforme: mientras el desempleo femenino ha caído a un 6,9% gracias a una menor fuerza laboral y un leve aumento en el empleo, el desempleo masculino ha subido a un 7,6%, indicando que el incremento en la fuerza laboral masculina no ha sido acompañado por un aumento proporcional en las oportu-



La informalidad laboral sigue siendo un grave problema”.

José Miguel Insulza
Senador por Arica y Parinacota

tunidades de empleo.

Aunque el panorama general del mercado laboral presenta signos de mejora tanto a nivel nacional como regional, no debemos perder de vista los desafíos persistentes. La informalidad laboral sigue siendo un grave problema que afecta la calidad de vida de miles de trabajadores. Además, las diferencias regionales en el mercado laboral requieren una atención especial en la formulación de políticas públicas. Cada región enfrenta sus propios desafíos y oportunidades, por lo que es crucial desarrollar estrategias adaptadas a las particularidades locales. Solo así podremos asegurar que el crecimiento económico se traduzca en beneficios equitativos y sostenibles para todos los chilenos.